

Comisión Nacional de los Derechos Humanos

Dirección General de Difusión de los Derechos Humanos

"2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab"

Ciudad de México a 22 de mayo de 2024.

COMUNICADO

DGDDH/159/2024

CNDH y Partners Of The Americas inauguran la segunda jornada de sensibilización "Igualdad de género: Diálogo con mujeres trabajadoras y sindicalistas"

La presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), maestra Rosario Piedra Ibarra, inauguró la segunda jornada de sensibilización "Igualdad de género: diálogo con mujeres trabajadoras y sindicalistas", organizada por la Comisión Nacional en colaboración con *Partners of the Americas*, en el marco del Día del Trabajo.

Durante el evento, celebrado en las instalaciones de la CNDH, la presidenta Rosario Piedra Ibarra destacó que la construcción de paz implica el respeto y reconocimiento de la importancia de aplicar las leyes con base en valores y criterios fundamentales como la libertad y la justicia. Subrayó que éstos deben ser considerados en los entornos laborales, independientemente del sector, la actividad o tamaño del centro de trabajo. Añadió que proyectar la paz implica incrementar y fortalecer la voz y participación de las mujeres en los distintos ámbitos y espacios, para que sus necesidades y problemáticas o propuestas sean consideradas y se reviertan y prevengan las desigualdades y discriminaciones.

Acompañada por la doctora Alma Clarisa Rico Díaz, directora técnica del proyecto "Mejorar la igualdad sustantiva de género en el lugar de trabajo" de Partners of the Americas, la maestra Rosario Piedra Ibarra recordó que la negociación colectiva es un instrumento fundamental para promover la igualdad de género en el empleo. A través de ella se pueden asegurar condiciones como la igualdad de remuneración, igualdad de oportunidades para acceder a mejores puestos de trabajo, eliminación de discriminación en los procesos de selección y promoción, eliminación del acoso sexual y laboral, y ampliación de la protección legal a la maternidad y paternidad.

Finalmente, Piedra Ibarra consideró que fortalecer los liderazgos sindicales femeninos es un reto, ya que las mujeres aún enfrentan barreras para formar parte de las estructuras

Comisión Nacional de los Derechos Humanos

Dirección General de Difusión de los Derechos Humanos

“2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab”

sindicales por lo que, la integración de la dimensión de género puede contribuir a generar acciones concretas para reducir esas barreras. Aseguró que el impacto positivo de las mujeres en la economía y en otros ámbitos es fundamental para el desarrollo de los países. Concluyó haciendo un llamado a garantizar que las mujeres disfruten plenamente de sus beneficios.

Rico Díaz agradeció a la presidenta Piedra Ibarra por abordar las principales problemáticas que enfrentan las mujeres, más allá de las desigualdades, con propuestas para lograr la igualdad salarial respecto al trabajo de igual valor. Señaló que desde la fundación de la Organización Internacional del Trabajo en 1919, esta sigue siendo una tarea pendiente. Subrayó la sensibilidad de la presidenta de la CNDH hacia las problemáticas que enfrentan las mujeres, incluyendo la carga familiar que limita su pleno crecimiento y participación en la vida pública.

Durante la jornada de sensibilización se llevaron a cabo dos mesas de diálogo. La primera, titulada "Derecho a una vida laboral libre de discriminación y violencias", contó con la participación de Alma Álvarez Villalobos, directora general de MásProyectos; Valeria Uribe, Directora de País–México de la Fundación Panamericana para el Desarrollo (PADF); Leonor Quiroz Carrillo, Presidenta de la Comisión de Ética e Integridad de Coparmex; y Blanca Estela Ortiz Méndez, Directora de Quejas sobre Asuntos de la Mujer y la Igualdad entre Mujeres y Hombres de la CNDH.

La segunda mesa, "La negociación colectiva como herramienta para lograr la igualdad sustantiva", contó con la participación de Mónica Cerón García, integrante del Comité Ejecutivo Nacional de la Confederación Obrera de México y de la Asociación de Abogados Litigantes de México; Rosario Ortiz Magallón, Coordinadora Colegiada en la Red de Mujeres Sindicalistas; Rosalba Calva Flores, Coordinadora Nacional de Equidad y Género del Frente Auténtico del Trabajo (FAT); y Ana García, Oficial Nacional de Género de la Organización Internacional del Trabajo.

¡Defendemos al pueblo!